

"Tortuguismo" en la aplicación del plan de infraestructura (El Financiero 19/05/10)

"Tortuguismo" en la aplicación del plan de infraestructura (El Financiero 19/05/10) Jeanette Leyva Reus Miércoles, 19 de mayo de 2010 . México enfrenta un problema estructural por la falta de empleo, lo que se ha agravado ante la carencia de estrategias por parte del gobierno federal de poner en marcha medidas que generen puestos laborales permanentes. Esto, consecuencia también del "tortuguismo" en la aplicación del Programa Nacional de Infraestructura. Pese a que de enero a abril de este año se crearon 381 mil 904 empleos, alrededor de 180 mil son temporales, por la contratación de personas para levantar el Censo 2010. De acuerdo con Gustavo Rodarte, presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), la probabilidad de que en nuestro país la demanda interna logre detonarse es bajísima, por la incapacidad de los legisladores de aprobar las reformas que impulsarían la inversión y el empleo. "El 'tortuguismo' del Ejecutivo para activar el programa de inversión en infraestructura, que impactaría inmediatamente en el empleo, y -por otro lado- la falta de voluntad de los empresarios para fomentar una mayor competitividad en algunos sectores que beneficiarían a los consumidores, impiden el crecimiento de la demanda interna." Según cálculos del IMEF, los 635 mil millones de pesos que hay destinados para el Programa Nacional de Infraestructura no se han ejercido debido a que todos los proyectos importantes están retrasados, como el de La Parota, en Guerrero, y la refinaría en Tula, todo por la complejidad de las leyes, lamentó. "El tema es que seguimos dependiendo de Estados Unidos, totalmente de la manufactura y del precio del crudo; la capacidad de influir sobre esos dos pilares es nula. México, además de la crisis, tiene muchos problemas, hay una crisis estructural de falta de empleo." El país tiene más de 12.5 millones de personas en la economía informal, 4.5 millones en el subempleo, otro número igual no reciben remuneración alguna y ocho millones han migrado ante la falta de empleos en México, lo que podría generar un problema en el largo plazo.